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ЧЕЛОВЕК НЕДЕЛИ

ГЕРМАН ГРЕФ
НА ПРОШЛОЙ НЕДЕЛЕ глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев заявил,

что считает «необходимым предоставить банковскому сектору кредиты из средств
Фонда национального благосостояния». На это президент Сбербанка Герман
Греф сказал, что его учреждение… «в докапитализации за счет государственных
средств не нуждается».

И это при том, что Сбербанк — под санкциями. И это при том, что к упомяну-
тому Фонду национального благосостояния уже выстроилась целая очередь из
желающих вытащить из закромов миллиард-другой.

Но человеком недели Герман Оскарович «назначен» не за это. Точнее, не толь-
ко за это.

На прошлой неделе, как раз когда Греф огорошил своим заявлением, мне надо
было зайти в его контору. Я хорошо помню, что представлял собой Сбербанк
(сберкасса, как это когда-то называли) до прихода туда экс-главы МЭРТ: душ-
ные присутствия, в которых часами мучаются толпы клиентов в ожидании своей
очереди попасть к заветному окошку, где восседает продавщица Клава из бака-
лейного отдела гастронома.

А что мы видим в Сбербанке сейчас? Швейцарцы отдыхают: электронная
очередь, любезный персонал, симпатичные консультанты, всегда готовые прийти
на помощь. Чисто, просторно, мягкие кресла…

Есть все-таки в России люди, которые мало того что могут наладить работу вверенного им участка, так еще и денег на это у
налогоплательщиков не просят. И не то что не просят — отказываются!

ЦИТАТА НЕДЕЛИ

«ПРИДЕТСЯ ВЕРНУТЬСЯ ДОМОЙ…»
«ЕСЛИ ДОЛЛАР будет стоить больше 50 рублей, придется уехать из Петербурга домой, в Узбекистан…»

Камо, повар ресторана восточной кухни (источник: личная беседа)

Год назад узбек Камо (уже знакомый постоянным читателям рубрики «Неделя. Постфактум») с каждого рубля, заработанного в
питерском ресторане, отправлял своим родным 65 — 70 узбекских сумов. Сейчас — всего 50. Потому что дорожают не только евро
и доллар. А если рубль и дальше продолжит падение, то Камо придется просить прибавки к зарплате — иначе работа в Петербурге
потеряет смысл.

Если ему прибавят, то рост его зарплаты будет заложен в меню. Если нет — он уедет домой. Кто-то, наверное, обрадуется этому
обстоятельству. Но этот кто-то, уверяю вас, не пойдет работать за те деньги, которые сейчас получает Камо. Ресторатору придется
все-таки повышать зарплату?.. И — цены в том же меню. То есть в обоих случаях платить будем мы с вами. А таких, как Камо, в
нашем городе, по некоторым оценкам, — до миллиона.

Это так — еще один штрих к картине валютного кризиса…

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

30 ПРОЦЕНТОВ — 49 ПРОЦЕНТОВ

В ПРОШЛЫЙ ПОНЕДЕЛЬНИК был День полиции. К этому дню «Левада-центр» приурочил опрос: «Вы скорее доверяете право-
охранительным органам или опасаетесь их?» Почти половина опрошенных выбрали первый вариант. Но новость не в этом, а в
том, что четыре года назад так ответили всего 30% респондентов. Ничего себе скачок, да?

Признаюсь, я давно ждал подобных результатов. Не испытывая никакого негатива к сотрудникам МВД и в былые, «ментов-
ские» годы, в последнее время и вовсе не раз наблюдал живые доказательства того, что реформа — повышение довольствия,
борьба с коррупцией, переименование в полицию — все это не прошло даром.

Расскажу только один эпизод. Недавно меня угораздило загреметь в отделение. Все подробности этого актуального происше-
ствия расскажу через неделю, а пока вот о чем: на выходе из отделения (чуть поодаль) меня встретил полковник (очевидно, из
управления собственной безопасности). Все, что его интересовало, — это нет ли у меня претензий: был ли составлен протокол,
нормально ли со мной обращались, не вымогали ли денег… Нет, говорю, никаких претензий, товарищ полковник! И это было
правдой.

Вот из таких эпизодов и складывается то самое доверие.

Не самые заметные, но важные события, явления и тенденции — в еженедельном обзо-
ре и авторских комментариях наблюдателя «ВП» Петра СЕМЁНОВА.

ЗАМЕТКИ
НА ПОЛЯХ

Про школьников
и студентов

На минувшей неделе наши несчаст�
ные дети опять пошли в школу. Несчас�
тные — потому что учеба отнимает у них
столько времени, что ни на что другое
его уже не остается. И ладно бы вся эта
учеба шла впрок! Так ведь нет — ны�
нешняя система образования такова,
что школьные годы превращаются в
бессмысленную гонку, по окончании
которой дети, как загнанные лошади,
дружно поступают в стойло расплодив�
шихся вузов, где серьезная учеба…
прекращается. Чтобы было нагляднее,
давайте разберемся на примере моего
старшего сына�девятиклассника.

Для начала посчитаем. Он учится шесть
дней в неделю. В среднем по шесть уроков
в день. Это уже 36 часов. Плюс по два часа
на домашние задания (если учиться на со�
весть) — еще 12 часов. И что�то вроде ли�
тературного кружка (подготовки к сочине�
нию ради и общего развития для) — еще 6
часов вместе с дорогой. Итого — 54 часа в
неделю. И это сейчас — когда он вернулся
в физматкласс родной школы из физмат�
школы у черта на куличках. А до того было
еще хуже.

УГАДАЙТЕ
МЕСТО ЭТОЙ

СЪЕМКИ

ВСЕ ПОСЛЕДНИЕ дни петер-
бургские дворники старательно
сгребали и вывозили листья. Ра-
ботали споро — любо-дорого смот-
реть. Да вот беда… Как вы думае-
те, где сделана эта фотография —
в Петербурге, Москве или Минс-
ке?

Правильный и однозначный от-
вет: в Петербурге. Ни в Москве,
ни в Минске, ни во многих других
городах листья осенью не убира-
ют. Ленивые? Нет — просто гра-
мотные люди (экологи) убедили
власти в том, что осенняя уборка
листьев вредит деревьям.

Убедить в этом петербургские
власти грамотным людям еще не
удалось. Зато мне удалось — но
пока только свою маму, которая в
нынешнем году впервые перенес-
ла уборку листьев на весну.

Учится он неплохо. Потому что стара�
ется. Но больше всего на свете любит фут�
бол и, готовясь к поступлению в вуз, все�
таки мечтает стать футболистом. А для
этого четыре�пять раз в неделю ходит на
тренировки и игры. На что уходит около 12
часов.

Суммируем все это полезное время�
провождение — и получаем 66 часов еже�
недельной нагрузки. При том что наша с
вами рабочая неделя — 40 часов. Ну, пусть
60 часов — если считать дорогу, обеды и
домашние дела (от которых, впрочем, не
освобождены и дети).

И поэтому я очень хорошо понимаю сво�
его сына, когда в воскресенье он отказы�
вается идти с бабушкой в музей, а полдня
лежит на диване. Потому что всем нам
иногда надо тупо отдыхать.

А теперь вопрос: ради чего все это?
Ради поступления в институт. Нынче так
устроено: не поступил — маргинал. А что�
бы поступить, нужно набирать и набирать
баллы ЕГЭ. В целом я за эту, тестовую, си�
стему. Но если раньше выше пятерки было
не прыгнуть, то теперь верхней границы
считай что нет. Вот школы и соревнуются
друг с другом — у кого программа сложнее
и насыщеннее. А что в результате�то?..

Я сам получал второе образование со�
всем недавно. Причем в самом�самом вузе
города. Но даже там уровень преподава�
ния, а главное — спроса был такой, что для
сдачи экзаменов, вплоть до государствен�
ных, мне, как правило, хватало школьных
знаний, помноженных на некоторый жиз�
ненный опыт.

В общем, даже не знаю… Может, пусть
действительно будет футболистом?

КАРТИНКА
НЕДЕЛИ
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